



INFORMACIONES TEATRALES

REY ALFONSO
Inauguración. «La heroica villa», de D. Carlos Arniches

El fervor monárquico... más bien dinástico... de los españoles actuales transiendo a la nominación y rotulación de los lugares públicos de solaz, esparcimiento y deleite cortesanos.



Carlos Arniches.

suerte de escuchar una tarde en un café del West-End a dos oficiales ingleses que imprudentemente comentaban el viaje de su jefe, Elby Becker, valiéndose de estos datos, pudo comunicar al Almirantazgo alemán las noticias que le interesaban, e inmediatamente se ordenó la salida del submarino que hizo zozobrar al «Hampshire».

¿Cómo pudo escapar la funesta mujer de manos de la astuta Policía británica? He aquí un detalle curioso: Elby fué procesada por otros hechos de espionaje, y vivió algunos meses detenida en la prisión de Holloway (Londres); pero accediendo sus jueces de pruebas, fué puesta en libertad, y más tarde logró escapar a Alemania, donde hizo efectivo el premio que se le asignó por su confidencia, y allí vive disfrutando de él.

El arenque es un pez místico

Y por eso está sujeto a sortilegios: :: :: ::
El arenque, ese pez sencillo de sanas costumbres, que recorre puntualmente determinadas latitudes, es, según afirman ciertos sabios oceanográficos, un ser espiritual y sensible, que tiene puestos constantemente sus diminutos ojos de topacio en lo infinito y está sujeto a éxtasis periódicos; por lo que puede afirmarse que, entre todos los animales que pueblan los mares, es el pez místico por excelencia.

Por eso no debe extrañar la noticia propagada por los pescadores dedicados a la industria del arenque, sobre su desaparición de las zonas donde solían encontrarse a miriadas, ofreciendo buena presa a las redes que les tendían. Pero, apartándonos de la injusta contradicción que en los del oficio causa la inopinada deserción de estos metódicos animales, desoyendo sus quejas, nos ocuparemos solamente del aspecto teológico-psíquico de la profunda cuestión planteada por los sabios amantes de la Oceanografía.

Sólo es sabido que entre ciertas colonias de pescadores el arenque conserva, desde tiempos remotos, la reputación de ser un pescado místico, sometido a determinadas influencias ocultas. Los habitantes de las costas escocesas, cuando el arenque se oculta, como este año, se valen de ciertos recursos que son inventos de magos y adivinadores, para hacerle regresar a las costas de donde ha huido.

Hace algunos lustros los pescadores de las islas Hébridas se vieron sorprendidos con la presencia de numerosos bancos de arenques a la altura de la isla Sevis.

JUNTA DE ARANCELES

Una Comisión asesora

La Gaceta publica una real orden en la que se dispone lo siguiente: «Primero. Se constituye en el ministerio de Hacienda una Comisión especial, presidida por el ilustrísimo señor director general de Aduanas y compuesta por técnicos de reconocida competencia en el ramo de industrias químicas. Segundo. La Comisión a que hace referencia el artículo anterior, previas las consultas, informaciones e inspecciones de fábricas y talleres, propondrá al excelentísimo señor ministro de Hacienda las agrupaciones o desdoblamientos que juzgue precisos en las partidas 731 a 918 del Arancel en proyecto, determinando su valoración y expresando su parecer sobre los márgenes protectores, para lo cual tendrá en cuenta las necesidades de las industrias que produzcan dichos artículos, como también las de aquellas que los utilizan para sucesivas manipulaciones, a fin de que el Gobierno pueda tener en cuenta dicho dictamen como elemento importantísimo de información al promulgar el Arancel definitivo. Tercero. A los efectos señalados en los números anteriores se nombra para constituir dicha Comisión: a D. José Casares Gil, catedrático de la Universidad Central y jefe del Laboratorio del ministerio de Hacienda; a D. Sebastián Castedo, jefe de Estudios arancelarios de la Dirección de Aduanas; a D. José Angel Agell, director de la Escuela de Industrias Químicas de la Universidad Industrial de Barcelona; a D. Augusto Gálvez Cañero, ingeniero de Minas, y a D. Eduardo Villegas, profesor de Reconocimiento de productos mercantiles en la Escuela Superior de Comercio de Madrid.»

EN ORAN

Caravana desvalijada
Paris.—Telegrafían de Orán a los diarios que una partida de indígenas bandoleros han atacado y desvalijado en pleno día una caravana que se dirigía a Trezel. Uno de los comerciantes que acompañaban esta caravana resultó muerto y heridos gravemente otros muchos, perdiéndose totalmente las mercancías que llevaban a aquel mercado.

Agua de Solares

LA MEJOR AGUA DE MESA
Reina, 45 duplicado.—Teléfono 29-22.

de Bilbao, le había ocurrido un accidente. Poco después entraron en el río Lúcar dos botes con tripulantes de dicho vapor. Estos refieren que el buque había naufragado a 23 millas al Norte de Larache.

Presentaciones
Chafarinas.—Continúan presentándose a las autoridades militares los moros rebeldes de Cabo de Agua, habiéndose quedado en rehenes los jefes principales hasta que resolviera el alto comisario.

DIVERSAS NOTICIAS

DE MADRUGADA
Parte oficial

«El alto mando participa que no ha ocurrido novedad en los territorios de Tetuán, Melilla, Ceuta y Larache.»

Nota oficial

«En varios periódicos se inician campañas sobre supuestas actitudes y disgustos de Cuerpos militares. En toda ocasión, inventar y propalar tales noticias quebranta los prestigios y la seriedad que han de lucir siempre en los Institutos armados; pero cuando España entera hace el esfuerzo que demanda nuestra acción militar en África, la posibilidad de ese daño debería servir de freno a los que emplean tan censurable sistema.»

El ministro de la Guerra llama la atención sobre ello y pide a la opinión pública se prengiera contra maniobras e invenciones cuya finalidad no se inspira ciertamente en el patriotismo.

Informes oficiosos

El ministro de la Guerra empezó ayer su conferencia con el alto comisario—que se encuentra en Tetuán—a las seis de la tarde. La comunicación fué deficiente, y por esto se prolongó hasta las nueve y media de la noche.

Eran satisfactorias las noticias que comunicaba el general Berenguer. Por informes del campo, sabe el alto comisario que la harca se disgrega, y que muchos grupos de rebeldes, después de luchar con los que sostienen la resistencia, abandonan la lucha.

Es cierto que el hermano de Abd-el-Krim, Mohamed, se ha corrido por Gomará y ha querido acercarse a Xauen; pero hay seguridad absoluta en la línea de nuestras posiciones y cualquier intento de agresión sería fuertemente castigado.

En Baza

En Baza se han recaudado por suscripción popular, en la Fiesta de la Bandera, en una becerrada y en una función teatral, 7.550,41 pesetas, más 1.000 donadas por el Ayuntamiento, que hacen un total de 8.550,41, que han sido distribuidas en esta forma:

Para la suscripción del aeroplano «Granada», 500; para la suscripción provincial, 550; para la iniciada por S. M. la Reina, 1.000. Dedicándose el resto, o sean 6.500,41 pesetas, para atender a los heridos que se destinan las veinticuatro camas ofrecidas en el hospital de Santiago, de esta ciudad, cuyo ofrecimiento se ha reiterado.

Para la suscripción de S. M.

Aranda de Duero.—El Ayuntamiento y los vecinos de Aranda de Duero han enviado a Su Majestad la Reina 2.000 pesetas, producto de una suscripción popular para los heridos de África, reservándose igual cantidad para atender preferentemente a los soldados del mismo pueblo.

El cadáver de un contraalmirante

Chafarinas.—Hoy ha aparecido el cadáver del contraalmirante de la Armada D. Florentino González, el cual pertenecía a la dotación del transporte de guerra español «Contraalmirante Casado», y que, como se sabe, pereció ahogado el día 7 del actual.

El «Reina Victoria Eugenia»

Cádiz.—Ha llegado el transatlántico «Reina Victoria Eugenia», procedente de la Argentina, conduciendo numerosos pasajeros y numerosos bultos de cuero, maquinaria y otros destinados a Barcelona. En el vapor vienen también los aviadores José Vals y Raimundo Garzó, argentino, los cuales marcharán mañana a Marruecos como voluntarios.

Fuerzas preparadas

Barcelona.—Han quedado organizadas, hallándose dispuestas a marchar a Málaga y Almería, respectivamente, tan pronto como se les ordene, las compañías de ametralladoras de los batallones de Cazadores de Estella y Alfonso XII.

Heridos a Madrid

Málaga.—Esta tarde, a las seis, marchó a Málaga el tren número 1, conduciendo a Madrid 90 heridos de los que hay hospitalizados en esta plaza.

Heridos dados de alta

Cádiz.—Hoy han marchado con licencia, dados de alta, los soldados (Francisco) Carmon, Florentino Merino y Antonio Navas, de Madrid; José Trillo Velasco, de Jaén; Antonio Cabelo Moreno, de Córdoba; Luis Re-

Suscripciones, donativos y ofrecimientos

A beneficio de los marineros heridos

Cádiz.—En la ciudad de San Fernando se ha celebrado una función, organizada por los marineros de la división de torpederos, a beneficio de los marineros heridos en Marruecos.

En Baza

En Baza se han recaudado por suscripción popular, en la Fiesta de la Bandera, en una becerrada y en una función teatral, 7.550,41 pesetas, más 1.000 donadas por el Ayuntamiento, que hacen un total de 8.550,41, que han sido distribuidas en esta forma: Para la suscripción del aeroplano «Granada», 500; para la suscripción provincial, 550; para la iniciada por S. M. la Reina, 1.000. Dedicándose el resto, o sean 6.500,41 pesetas, para atender a los heridos que se destinan las veinticuatro camas ofrecidas en el hospital de Santiago, de esta ciudad, cuyo ofrecimiento se ha reiterado.

Para la suscripción de S. M.

Aranda de Duero.—El Ayuntamiento y los vecinos de Aranda de Duero han enviado a Su Majestad la Reina 2.000 pesetas, producto de una suscripción popular para los heridos de África, reservándose igual cantidad para atender preferentemente a los soldados del mismo pueblo.

En la Embajada yanqui en París hace explosión una bomba

Iba contra el embajador. Resulta herido un criado
Paris.—El corresponsal en París de la Agencia Reuters dice que se recibió en la Embajada de los Estados Unidos un bulto dirigido al embajador y que, al ser abierto por un criado, estalló una bomba que había colocado en él, resultando el criado herido de suma gravedad y con importantes destrozos la habitación en donde éste se hallaba.

REY ALFONSO

El favor monárquico—más bien dinástico—de los españoles actuales transiendo a la nominación y rotulación de los lugares públicos de solaz, esparcimiento y deleite cortesanos.

El tren hospital llegará a Madrid mañana, a las cuatro de la tarde. Heridos dados de alta Cádiz.—Hoy han marchado con licencia, dados de alta, los soldados (Francisco) Carmon, Florentino Merino y Antonio Navas, de Madrid; José Trillo Velasco, de Jaén; Antonio Cabelo Moreno, de Córdoba; Luis Re-











